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二零一六／二零一七年度  
文化康樂及社會事務委員會  

第三次會議報告  
(二零一六年四月二十一日 ) 

 

廉政公署西港島及離島辦事處 2016/2017 年度工作計劃  

廉政公署 (廉署 )代表介紹 2016/17 年度的工作策略及計劃重點，表示今

年推行以「全城‧傳誠」為主題的活動，費用全數由廉署支付，並邀

請中西區區議會及中西區民政事務處合辦活動。委員關注大廈圍標問

題，廉署代表回覆表示會主動聯絡新成立法團，為他們提供意見。  

 

社會福利署中西南及離島區福利辦事處中西區福利工作進度報告  

社會福利署代表介紹中西區推行福利工作的進度，並向各委員介紹辦

事處於 2016 至 17 年度的福利規劃及發展。他表示本年度會於區內推

出兩項新服務  -「到校學前康復服務試驗計劃」及「為祖父母而設的

幼兒照顧訓練課程試驗計劃」。  
 

2016 年中期人口統計簡介  

政府統計處代表介紹將於 2016 年 6 月 30 日至 8 月 2 日期間進行的中

期人口統計，並諮詢委員有關安排的建議。委員擔心統計員的安全問

題，政府統計處代表回覆表示已加強安全措施，包括安排兩位男生前

往比較僻靜的地方，以及提供驅狗器防身。  

 

介紹金融糾紛調解中心  

金融糾紛調解中心 (調解中心 )代表向委員介紹他們的背景及服務。委

員查詢調解中心的服務對象。代表解釋合資格申索人是指與金融機構

有客戶關係或曾經接受金融服務的個別人士或獨資經營者。  

 

要求於中西區多個公園推行「社區園圃計劃」  

委員要求康樂及文化事務署 (康文署 )在中西區內尋找更多適合進行

「社區園圃計劃」的地方，並建議考慮區內多個小型公園及大廈天台

等。康文署代表解釋管理大規模或小型園圃的開支成本相同，需要尋

找較大的地方才能達到成本效益。此外，她亦表示現時公園有很多不

同的設施使用者，因此有關使用者群組的不同要求，康文署在處理改

建建議時須小心考慮。康文署現時已在場地的實際限制下，在中山紀

念公園增加五個小園圃，滿足市民的需求。  
 



改建電話亭建議  

委員要求香港電訊在電話亭增設其他用途，例如 Wi-fi 服務及手提電

話充電服務等，並建議於電話亭放置廣告。香港電訊表示基於集體牌

照條例的限制，暫未能在電話亭放置任何其公司以外的標誌，也不能

隨便改變電話亭的用途，包括增設充電功能。  

 

要求儘快在區內中小型公園加設 WIFI 服務  建設『智慧城巿』  
委員希望政府部門能加快現時免費 Wi-fi 的速度，並不設使用時限。

政府資訊科技總監辦公室的代表表示，政府與業界於 2014 年 8 月推

出通用品牌「Wi-Fi.HK」計劃，當中由私營機構提供的免費 Wi-fi 設

有時限，但由政府提供的則沒有時限。代表解釋基於公平使用原則，

暫會維持現時的頻寬。  

 

要求於上環區增設公共圖書館、延長士美非路公共圖書館開放時間及

跟進流動圖書館落實進度  

 

延長士美非路圖書館的開放時間  

委員要求康文署把上環文娛中心九樓的採編組改變為公共圖書館，並

取消士美非路公共圖書館星期四休館安排。他們亦關注上環流動圖書

館的落實進度。康文署表示進行大型搬遷面對實際困難，例如是否能

找到合適的地方搬遷，是否有足夠資源開設新館，暫時仍會把採編組

留在原有位置。她表示康文署於 2008 年曾由區議會出資聘請非常設

員工進行試驗計劃，延長士美非路圖書館的開放時間，後因需要常設

員工協助，資源不能負擔而未能繼續計劃。她表示了解議員和市民的

需求，如得到額外的資源可更有效地提升中西區的圖書館服務。  
 

關注瑪麗醫院的重建進度  

委員關注瑪麗醫院的工程會阻礙小巴的上落客，造成交通及人流擠

塞。醫院管理局表示已成立內部小組檢視交通情況，亦會聘請顧問，

在第二期重建計劃開始前研究改善交通的方法。她表示地盤車不會由

醫院主通道駛入，以免阻礙醫院服務。  

 

要求檢討石塘咀體育館資源分配問題  

委員關注石塘咀體育館其中兩間壁球室改為乒乓球室，餘下的一間則

改為小活動室，建議把上述三個原有的壁球室改劃為小型活動室，增

加資源運用的彈性。康文署代表表示兩間乒乓球室的使用率比小活動

室為高，加上該位置通道狹窄，未能隨意更換乒乓球檯的設備，暫不

會改變該兩間乒乓球室為小活動室。  

 

 

中西區區議會秘書處  

二零一六年五月  


